

Février 1980

Communauté chrétienne Saint-Albert-Le-Grand

E
T
A
P
E
S

DITES - NOUS
CE QUE VOUS FAITES

C'est la question que nous avons posée ce mois-ci. Nous avons pensé répondre à un souhait général en faisant un mini-bilan de ce qui se vit dans la Communauté. Vous trouverez un peu de tout dans le présent numéro.

Si nous avons oublié quelqu'activité, ce n'est pas mauvaise volonté, nous nous en excusons. Rafraîchissez notre mémoire et nous nous ferons un plaisir de signaler votre existence.

L'équipe d'Étapes

QU'EST-IL ADVENU DE LA PETITION SIGNÉE
EN OCTOBRE ET EXPÉDIÉE À JEAN-PAUL II
ET TERESA KANES?

Finalement, 510 personnes l'ont signée au Québec. Leurs noms ont été publiés dans Le Devoir. Un article a paru dans La Presse sur ce sujet. La revue belge "Femmes et hommes dans l'église" en a parlé. Il en a été fait mention à la réunion des Supérieures des congrégations féminines à Rome.

Principal but atteint: les féministes chrétiennes se sont identifiées mutuellement et ont pris contact dans notre communauté, et ailleurs au Québec.

Françoise R. Deroy-Pineau

Les membres du groupe se réunissent pour échanger sur la façon dont l'engagement de chacun vis-à-vis les différentes options constitutionnelles peut se nourrir d'une foi incarnée.

Sujets des rencontres précédentes:

- le texte des évêques du Québec Le peuple québécois et son avenir politique
- le livre de Jacques Grand'Maison Une foi ensouchée dans ce pays.

A venir:

- une rencontre avec Jacques Grand'Maison
- le livre blanc du Gouvernement du Québec Une nouvelle entente Québec-Canada
- le document du Parti Libéral du Québec Une nouvelle fédération canadienne.

André Blais

QUE DEVIENT LA FAMILLE TRAN?

Le réveillon de Noël auquel nos amis Tran s'étaient joints avait permis à un certain nombre de membres de notre communauté de faire leur connaissance. Une réunion le 3 janvier autour d'un buffet animé a aidé à poursuivre un apprivoisement mutuel.

L'implantation de cette famille dans notre société se fait progressivement et de façon satisfaisante, compte tenu des différences culturelles, la bonne volonté est évidente de part et d'autre. Une ombre au tableau: la santé de Monsieur et Madame Tran, hypothéquée par toutes les privations qu'ils ont dû subir, n'est pas aussi bonne que nous pourrions le souhaiter. Le nécessaire pour l'améliorer est entrepris et nous espérons de bons résultats.

La communauté s'étant montrée généreuse lors de l'appel de fonds de l'automne dernier, nous pensons assumer nos responsabilités à leur égard sur le plan financier en dépit de l'inflation; mais ce qui sera tout aussi important, c'est l'atmosphère d'amitié dont nous les entourerons et dont ils ont tant besoin.

Y. D.

- Pour les 5-12 ans: deux groupes, selon l'âge, de plus de 20 enfants chacun. Chaque dimanche, une liturgie sur le thème de l'évangile de la messe. 16 parents se relaient pour l'animation.

- Pour les 13-15 ans: un groupe d'une douzaine. Deux réunions par mois à l'heure de la messe des adultes. A la première, on réfléchit, autour d'un texte biblique, avec **Christiane Lemyre**; à la seconde, avec **Guy Lapointe** et **Marcel Beaudry**, il y a aussi eucharistie
Françoise R. Deroy-Pineau

GROUPES BIBLIQUES

"J'y cherche une compréhension accrue de ma foi, sur la base de la Bible. A travers l'étude de l'épître de Paul aux Romains, ou du Cantique des Cantiques, ou de l'évangile de Jean, je peux renouveler mes images de Dieu, de Jésus, de l'Eglise comme de l'église, de ma foi, de ma relation avec Dieu.

La structure de la rencontre que propose à mon groupe l'animateur permet les échanges, un dialogue, qui dépasse bien souvent le contenu du livre pour rejoindre ma vie.

Nous sommes ainsi trois groupes --plus de 40 personnes-- à nous réunir une fois par mois, sous l'animation de **Jean Duhaime**, d'**André Gignac**, de **Marcel Beaudry**."

GROUPE DE RECHERCHE SUR LA FOI

A douze, plus le pasteur **André**. On y fait un partage d'informations et d'interrogations sur des sujets proposés par chacun. C'est aux trois semaines; un volontaire prépare et anime.

"Même si on ne cerne pas dans une fois tout le contenu possible, j'y trouve une satisfaction à l'obtention d'une vision différente de ma foi". (R. L.)

Pierre Barbès

Lors des derniers conseils de pastorale, nous avons pris connaissance des rapports des comités qui oeuvrent au sein de notre communauté.

M. Maurice Lanoix, l'irremplaçable responsable de nos finances, a remis son rapport annuel: nous ne sommes pas riches --ce serait fort peu évangélique -- mais nous tenons le coup, avec un petit surplus...

Le Comité de coordination pour les réfugiés sud-asiatique a lui aussi remis son rapport dont vous pourrez prendre connaissance.

Le Comité "Evangile et Politique" s'appelle désormais "Conscience chrétienne et Politique. (Voir plus bas un aperçu de son action).

Les célébrations religieuses des fêtes de Noël et du Nouvel An ont été un beau succès.

Un grand projet: l'Institut de Pastorale désire organiser avec notre communauté des séries de conférences pour l'hiver 80-81. Avec quelques conférenciers de renom, on y débattrait des grands sujets de l'heure: évolution et problèmes du milieu, euthanasie et mort, culture chrétienne des années 80, etc.

Il faut penser au carême prochain. Le comité de liturgie nous concocte un cheminement basé sur le thème "Routes des hommes et chemin de Dieu" -thème qui a été choisi pour toutes les paroisses de la Belle Province.

Aucun nouveau membre ne s'est présenté à la première réunion de l'année 80... Nous vous attendons toujours... A bientôt?

J. Boulizon, secrétaire

Avez-vous répondu au sondage effectué pour la survie de la bibliothèque?

OPERATION: GRAND'MERES ARGENTINES

Une vingtaine de personnes de la communauté ont écrit, comme plus de 1000 autres au Canada, à une grand'mère dont le petit-enfant est disparu et à la femme du président d'Argentine.

Une seule réponse connue. Ce mouvement de pression animé par Amnistie Internationale se poursuit.

P. B.